

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En VALENCIA, un mes... Ptas. 1'50
En las provs. de Valencia, Ali-
cante y Castellón, trimestre... Ptas. 4'50
Resto de la Península, trimestre... Ptas. 5'50
Extranjero, trimestre... Ptas. 10'50
Número del día: 5 céntimos.
Número atrasado: 15 céntimos.

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO POR EL EXCMO. SR. D. TEODORO LLORENTE Y OLIVARES EN 31 DE ENERO DE 1866

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

En la 4.ª plana: 10 cént. de peseta la línea.
En la 2.ª ó 3.ª plana: 25 céntimos la línea.
Remitidos, reclamos, gacetas y avisos ofi-
ciales y de corporaciones: Una peseta la
línea.
Esquelas mortuorias: Tarifa especial.

Redacción y Administración: Mar, 29

EL ANGEL
CARMENCITA GENS Y ROIG
falleció ayer, á las siete de la mañana,
á los dos años y medio de edad
Sus desconsolados padres, abuelos, tíos, primos y demás familia, participan á sus amigos tan sensi-
blemente, y solicitan asistir á la conducción del cadáver, que se verificará hoy, á las diez de la ma-
ñana, desde la casa mortuoria, calle de Sagunto, núm. 37, á la plaza de San Agustín, por lo que los
padres, abuelos, tíos, primos y demás familia, quedan agradecidos

¿Seguirá la huelga general?
Los trenes de Vinaroz y Barcelona,
son apedreados

Continuó ayer el paro general, con su
cortejo de pedreas, algaradas y car-
gas y obligando á varios vapores
á no entrar en el puerto.

La situación de Valencia, lejos de mejo-
rarse, va empeorando de día en día. No nos
explicamos el empeño del gobernador civil, ni
del gobierno, en decir que aquí no pasa nada,
ya que la tranquilidad es completa, cuando ocu-
re todo lo contrario, y no recordamos un con-
flicto de la magnitud del presente. Llevamos
cuatro días de constante alarma, de paraliza-
ción completa de la vida de la ciudad, con los
mercaderes completamente desahuciados, con
los centros docentes cerrados, sin transacciones
mercantiles, teniendo el vecindario que correr
peligrosas aventuras para poder comer, sin
poder asomar las narices á la calle ante el tem-
por de uno de esos tumultos que se repiten
constantemente, ininterrumpidamente con
muchos pueblos y ahora con el riesgo de no poder
viajar en los trenes por los salvajes pedreas de
que son objeto éstos.

Y después de todo esto, el ministro de la
Gobernación, señor Alba, encargando los hom-
bres continúa dispensando su confianza al se-
ñor Cortinas, y dice á los periodistas que le
visitan que en Valencia hay tranquilidad.
La situación de ayer se agravó por la ac-
titud que adoptaron los obreros del puerto, por
la insubordinación de que fueron objeto algunos
trenes y por las manifestaciones que se realizaron
durante la noche en las calles más céntricas de
Valencia.

¿Cuándo se convocará el señor gobernador
civil de que es impotente para restablecer la
normalidad?
«No está bien demostrado que en cuatro
días no ha podido dominar el conflicto, y que,
lejos de mejorar la situación, se presentan
nuevas complicaciones que amenazan con que
el conflicto tenga que ser resuelto no más tarde
con medidas de una severidad muy dolorosa?
Debería tenerse presente que á pesar de
todas las prevenciones, que con muy buen celo
hace nuestra Corporación municipal, el apro-
piamiento del vecindario para atender á su
subsistencia, es cada día más difícil, y que hoy
en muchas casas se padecen verdaderas priva-
ciones por no encontrar pan, carne y verduras,
sino ni siquiera un pedazo de pan. Y aún hoy
muchas familias han podido sufrir de los
pueblos vecinos, pero la interrupción de las lí-
neas de tranvías á dichos pueblos, y las agre-
siones á los trenes, van á hacer difícil la co-
municación con éstos.

¿Es posible que continúe por más días este
estado de cosas? ¿No se labora con esta inex-
plorable conciencia, á ensanchar aún más las
proporciones de la desoladora situación que
por que atraviesa Valencia? El señor Cortinas
dice tener consueños en Valencia, y es extraño
hacerle ver que ha obrado muy equivocada-
mente desde que comenzó el presente con-
flicto.

Durante las primeras horas de la mañana
la tranquilidad era en Valencia absoluta. Per-
sistió la calma material, pero también reinaba
una gran expectación, una angustiosa ansiedad.
El aspecto de las calles era desolador, pues
apenas transaba por ellas las escasas perso-
nas que necesitaban proveerse de los artículos
necesarios.

«A la puerta de los hornos se aglomeraba la
gente y formando una larga fila se esperaba
por el turno para ir á comprar pan, lo cual
consegua á costa de mucho tiempo y
paciencia.

Los vapores se retiraron sin cargar

Fue ayer tan absoluta la paralización de
la vida en el puerto, tan completa la huelga, que
ocurrió algo que es uno de los síntomas más
conspicuos de la gravedad de esta anormal
situación: la retirada de los buques de nuestro
puerto. Este hecho, visto desde fuera, conside-
rado serenamente, entraña una gravedad ex-
cepcional, porque da idea del mal de una
población entera que renuncia á ingresos de
gran importancia.

Las consecuencias de este hecho, la respon-
sabilidad que pueda existir por ello, son gran-
dísimas, pues muchos vapores se abstendrán
de venir á nuestro puerto, y el problema de
la maraña sufre una agravación inexcusable,
porque el fruto no admite espera.

Entre otros, el vapor "Paraná", de la ma-
trícula de Buenos Aires, que debía salir ayer
de nuestro puerto, se vio forzado á suspen-
der su partida por no haber acabado de
cargar azúcares y otras mercancías.

El vapor mallorquín "Miramar", llegó, des-
embarcando la balla de la correspondencia y
el pescado que de ordinario trae en sus via-
jes, pero en vista de que faltaban obreros des-
cargadores, regresó en seguida á Palma con
la carga que traía.

También el vapor "Jorge Juan", de la Com-
pañía de Correos de África, que debía salir
ayer tarde para Barcelona, suspendió su sal-
da, y como consecuencia de ello, tampoco sal-
drá de la Ciudad Condal el "Austias March", que
debía llegar hoy á nuestro puerto.

A las ocho de la mañana enfilaba el puerto
el vapor correo de Las Palmas "Cabañal", y el
entramado del estado de cosas que había en
Valencia, sin entrar en la dársena, siguió su
marcha hacia Alicante.

Y por último, el trasatlántico "Valbarrera",
que debía tocar ayer en nuestro puerto para
recoger carga general, pasaje, correspondencia,
etcétera, antes de llegar, en aguas de Valencia,
entérase, por medio del telégrafo de señales,
de la absoluta paralización del trabajo, y por
esta causa, pasó de largo frente á nuestro por-
tuario en dirección á Cádiz, en el día de Málaga
antes de emprender su viaje á América.

Otro buque, cuyo nombre ignoramos, tam-
bién desistió de entrar en nuestro puerto, don-
de debía cargar.

Al medio día quedó restablecida la tran-
quilidad en los poblados marítimos.

La Sociedad Unión Obrera convocó á sus
miembros á una junta general, que debía ce-
lebrarse por la tarde, para tratar de acordar
en firme su línea de conducta ante el con-
flicto.

Continúan las algaradas

En la población, los huelguistas apenas
dieron señales de vida durante la mañana, no
interrumpiéndose la calma ni por un instan-
te.

Al medio día algunos grupos recorrieron
las calles de Serranos, San Vicente y otras, obli-
gando á cerrar los pocos comercios que ha-
bían abierto.

La Guardia civil obligó á los grupos á di-
solverse, teniendo que cargar contra ellos en
diferentes ocasiones.

En una de éstas, como los revoltosos no de-
sistieron su actitud tumultuosa y se refugiaron
en el pasaje de Ripalda, donde se creían se-
guros, la Legión llegó hasta allí, acallando
las protestas de los huelguistas y practicando
varias detenciones.

A las dos se estacionaron numerosos gru-
pos en la plaza del Mercado y vías adyacentes.
Como iban en aumento los manifestantes, la
Benemerita, al escuchar silbidos y ver que se
preparaba una pedrea, dió una carga por todos
los alrededores, produciéndose la natural alar-
ma. Poco después se normalizó el tránsito.

Por la tarde, un grupo de huelguistas iba
por el Mercado, dirigiéndose á la calle de San
Fernando. Salieron al paso una sección de la
Guardia civil, y se oyeron silbidos, cargando
la Benemerita para disolver el grupo.

En otros puntos también hubo pequeñas
alarmas y manifestaciones, que no revisieron
importancia.

La Unión Gremial interviene.
La asamblea de ayer

Según estaba anunciado, ayer mañana, á las
diez y media de la mañana, se celebró la junta
general extraordinaria de esta Sociedad, para
tratar del actual conflicto por que atraviesa
Valencia.

Asistieron representantes y comisiones de
cuantos Gremios la integran y representantes
de otras entidades de carácter mercantil é
industrial, en número considerable.

El presidente expuso los motivos que ha-
bían dado lugar á esta junta; motivos gravísimos
conocidos por todos.

El día en el gobierno civil

El día de ayer transcurrió en este centro
como los anteriores. Siguió el visiteo de polí-
ticos y personalidades, se recibieron avisos de
lo que ocurría en los poblados marítimos, se
dieron órdenes continuando las entrevistas y las
conferencias y sobre todo esto, la constancia
del gobernador en la pronta resolución del
conflicto y su afán de quitar importancia á los
sucesos, empeño que le ha llevado á asegurar
en todo momento, y por cierto de una mane-
ra notoriamente equivocada, que en Valencia
no pasa nada.

«¿Cómo está tu padre? "Tullido, pero...
bien", como el optimista del cuento.

El gobernador, enterado de lo ocurrido en
el Grao, llamó á su despacho al presidente y
al secretario de la Sociedad Unión Obrera, y
trató de hacerles ver la importancia y gra-
vedad de la resolución adoptada por sus com-
pañeros de secundar el paro.

El señor Cortinas quiso convencerles de que
debían volver al trabajo por patriotismo, pero
los obreros, en términos correctísimos, mostrá-
ronse sumamente decididos á ir á la huelga.

El gobernador lamentoso de esta decisión,
y discurriendo acerca del conflicto, preguntó á
los obreros qué solución se les ocurría y cuál
estimaban más conveniente y eficaz.

Los obreros, que por su inteligencia pro-
dujeron granísima impresión al gobernador, le
manifestaron que el gobierno andaba equivo-
cado creyendo que con promover obras públi-
cas va á solucionar el conflicto. "Lo que nos-
otros queremos—dijeron—no es trabajo; ó
mejor dicho, la falta de trabajo es cosa neta-
mente secundaria en esta cuestión, y ella sola
no determina el mal de la ciudad; lo que ne-
cesitamos urgentemente es que se nos aumenten
los jornales y se abaraten las subsistencias,
pues de otro modo, la vida es imposible. Ven-
ga trabajo, pero vengan también esos aumentos
de los salarios y esas rebajas de la harina y
demás artículos de primera necesidad."

El señor Cortinas afirmó que el gobierno se
preocupaba de ello con urgencia, y consultó
acerca de lo que debía hacer para tratar de so-
lucionar el paro.

Los obreros señores Armado y Tormel indi-
caron la conveniencia de que hoy convocase el
gobernador á todas las Sociedades obreras á
una reunión, que presidieran los señores di-
rector general de Obras públicas y gobernador
civil, y en ella se tratase de buscar la ansiada
solución, indicación que prometió seguir el se-
ñor Cortinas.

El gobernador despidió á los obreros, y é-
stos marcharon al Grao para asistir á la reunión
que en los locales de la Unión Obrera había de
celebrarse por la tarde, y de la que damos
cuenta más abajo.

El señor Cortinas recibió la visita del alcal-
de, señor Ferrás, y abundándole que para ul-
timar ciertos detalles relativos á la elaboración
del pan, se proponía convocar por la noche á
los tenientes de alcalde.

Los señores gobernador y alcalde cambia-
ron impresiones acerca de la reunión de los
gremios en la Asamblea convocada para ma-
ñana.

El presidente y una comisión de panaderos
visitaron ayer al gobernador, entregándole un
pan de los elaborados por el Ayuntamiento, para
mostrarle su mala calidad y falta de peso; lo
cual, el señor Cortinas dijo que no era de
extrañar, dada la confusión de los primeros
instantes.

El señor Cortinas se preguntó si estaban
dispuestos á hacer entrega al Ayuntamiento de
las existencias que tienen de harinas y contesta-
ron negativamente, añadiendo que debía ha-
berse ese requerimiento á los almacenistas y
no á los hornos, que disponen de pocas can-
tidades.

El gobernador les dijo que estaba dispu-
sto á incautarse de las harinas si así lo exigen
las circunstancias.

Por la tarde conferenció el gobernador con
el ingeniero jefe de Obras públicas señor Di-
cena, con objeto de que vaya formando inde-
derez en esta provincia, para tratar este asun-
to hoy con el director general señor Zorita.

También conferenció el señor Cortinas con
el delegado de Hacienda acerca de la cantidad
de harina disponible en la provincia. El señor
Pérez Caballero le manifestó que no había lle-
gado el cargamento de 800 toneladas de trigo
que por cuenta del Estado será entregado á los
almacenistas si lo pidieron, firmando letras
á 30, 60 y 90 días fecha, á condición de no ex-
ceder en la venta al tipo que el gobierno fijó.

Asimismo llamó el gobernador á una comi-
sión de almacenistas de harinas, tratando del
acuerdo del gobierno para abaratar los fletes, y
les rogó que designaran una representación que
vaya á Madrid hoy mismo á conferenciar di-
rectamente con el ministro. Así prometieron
hacerlo los comisionados.

El gobernador recibe á los periodistas

A la hora acostumbrada nos recibí anoche
el señor Cortinas. Mostrábase satisfecho de
la tranquilidad que, según él, reina en Va-
lencia.

Al interrogarle acerca de la clausura de
La Constructora Valenciana, manifestó que no
había pedido, sino que había tomado la huel-
ga, se había visto obligado á adoptar esa reso-
lución.

Hicimos notar la contradicción entre su
declaración de que no pasaba nada y su afir-
mación de que la huelga era sediciosa, pero
replicó con una sonrisa.

Afirmó también que era cierta la orden de
presión contra el Comité de huelga, y que no
había sido encarcelado más que el secretario,
José Ferrás Cella, quien después de prestar de-
claración ante el juzgado, quedó incommunicado
en la Cárcel Modelo.

Añadió que, según noticias, el juzgado se
incentó de la documentación del Comité, y que
el número de detenidos hasta ahora es de 23.

Refiriéndose á su conversación y entrevistas
con harineros y panaderos, añadió que los ha-
bía pedido, en nombre del gobierno, á los pri-
meros, que enviaron una comisión á Madrid
para tratar del abaratación de los trigos, y
que se había mostrado decidido á proceder
á la incautación de las harinas, pues tiene la
evidencia de que todos tienen excedentes.

Agregó que estaba dispuesto á prestar toda
suerte de auxilios y la más decidida coopera-
ción al Ayuntamiento, aunque, según sus infor-
maciones, los tenientes de alcalde comenzaban
á convencerse de las dificultades grandísimas que
trae lo relativo á la incautación de los hornos
y á estimar como más conveniente la solución
que se dió primero, que defendía el goberna-
dor y que dió lugar al rozamiento entre él y
los concejales.

«Pero en fin—añadió—yo, aunque sea cre-
yendo esto, prestaré mi concurso á la obra del
Municipio."

Dijo que tenía noticia oficial de la llegada
del director general de Obras públicas, señor
Zorita, enviado por el gobierno para que pro-
ceda á resolver con urgencia todos los expe-
dientes de obras y pueda darse trabajo á nu-
merosos obreros, conjurando en parte la crisis
del trabajo y tratando de solucionar el con-
flicto actual.

Acercos de los sucesos del día hallámonos
al señor Cortinas, y conforme le relatáramos lo

Telegramas de contestación

Esta Sociedad, y en contestación al telegra-
ma que dirigió al presidente del Consejo de
ministros, recibió ayer mismo el siguiente des-
pacho:

"Presidente Consejo ministros á presidente
Unión Gremial.—Aplaudo protesta formulada
contra todo acto de violencia siempre repro-
bable por derecho y por perjuicio á la vez; pero
no puedo aceptar que se atribuya á un miem-
bro que el gobierno no necesita como acate-
de su voluntad, para intervenir con toda la
eficacia que sus medios y las circunstancias
extraordinarias por que atravesamos constien-
tan en el problema de las subsistencias. Acon-
tecimientos políticos bien recientes aseguran
al gobierno que tiene firme resolución de em-
plear cuantas facultades legales le otorgan para
combatir carestías, fomentar el trabajo nacio-
nal. Confío en que acertadas medidas del mi-
nistro de Gobernación y la sensatez probada del
vecindario valenciano, acelerarán el inmediato
y definitivo retorno á la normalidad."

También recibió de la Unión Gremial de
Barcelona, el siguiente telegrama:

"Unión Gremial Barcelona.—Deplora lamen-
table estado actual de población consecuen-
cia del actual conflicto, nos tiene á todos alar-
mados, y ofrecemos esos Gremios en todo mo-
mento nuestro apoyo.—Presidente, Blanchart;
secretario, Ros."

A éste ha contestado con el siguiente tele-
grama:

"Unión Gremial Barcelona.—Leído telefona-
ma en junta general acordamos testimoniarles
agradecimiento adhesivos y espontáneos en
grave situación atravesamos á pesar opti-
mismo oficiales. Trabajo y comercio completa-
mente paralizados; agradecemos actua, se-
gún aconseje su criterio.—El presidente, Gro-
llo; secretario, Miralles."

La Cámara Oficial de Comercio en pleno
estuvo reunida ayer tarde y hasta hora avan-
zada de la noche, ocupándose de la excepcional
situación creada en esta ciudad por razón de
las circunstancias actuales y estudiando las
medidas que podrían contribuir á solucionar
el conflicto presente. Además de acordar asistir
á la reunión ó Asamblea á que convoca para
hoy el Excmo. Ayuntamiento é interés del
gobierno todas aquellas medidas que tiendan
á asegurar la subsistencia y abaratación de
los elementos de subsistencia, en particular
trigo y carbón, y á la realización inmediata
de las obras públicas y particulares proyecta-
das, así como á mejorar la situación del ob-
rero, acordó también el citado organismo diri-
girse á la superioridad reiterando la solicitud
de los banqueros sobre prórroga de plazos de
los asentamientos, telegrafando acto seguido á
la Presidencia del Consejo de ministros y á la
Dirección general de Comercio en el indicado
sentido.

Se remitió á Madrid el siguiente despa-
cho:

"Presidente Consejo ministros.—Director ge-
neral Comercio.—Madrid.—No obstante res-
puesta del gobierno á gobernador civil de-
clarado por el gobierno por banqueros esta
ciudad sobre aplicación presente artículo no-
vecientos cincuenta y cinco Código Comercio res-
pecto á suspensión plazos vencimientos, esta
Cámara Comercio reunida en pleno se cree
en el caso de exponer á vuecencia que ante
anormalidad de circunstancias por que atraviesa
Valencia, cerrados establecimientos comercia-
les é industriales é impedida toda recaudación
y pago ocupando las calles la fuerza pública y
paralizado por completo el tráfico mercantil,
incluso en el puerto, estima debe acordarse
expresada suspensión mientras subsistan tan
dolorosas circunstancias, insistiendo por su parte
en dicho ruego. Presidente accidental Cámara
Comercio, Mulet."

El Ayuntamiento reunió ayer en sesión
secreta.

En ella dió cuenta el alcalde de la visita de
los trenes de Vinaroz y de unos despachos dirigidos
al gobernador por el gobierno, en los que se le
manifiesta que el Consejo de ministros estudió
el conflicto, y capacitado de que se puede res-
olver promoviendo obras públicas, había decidido
la salida del director general del ramo para
que resolviera urgentemente las dificultades
que se pudieran oponer y pudieran encontrar
trabajo por completo el tráfico mercantil.

En cuanto al problema del abastecimiento de trigos
y harinas, dice el gobierno que ha acordado in-
tervenir en el régimen de los fletes para faci-
litar el abaratación de los artículos de pri-
mera necesidad, especialmente el de los trigos,
mediante combinaciones que permitan á los im-
portadores situar en España aquellos cereales
sin padecer la enorme elevación de precios ac-
tual.

Rogaba además al gobierno, para determi-
nar concretamente el régimen que debía apli-
carse y fijar la cantidad de trigo que ha de im-
portarse, que suplicara el gobernador á los fa-
bricantes de harina é importadores de cerea-
les, que el sábado se presentasen al ministro
de Fomento para conferenciar con él.

Por último, el señor Bellrán que se hiciera una
relación detallada de las obras que estén sin
realizar y dependan del Ayuntamiento, y el
señor Mira dijo que lo más importante y ur-
gente era resolver la cuestión del pan.

Se promovió una larga discusión sobre los
telegramas citados y sobre lo que ha de soli-
citar el director general de Obras públicas,
y se convino en pedir al gobierno un impor-
tante crédito.

Se trató luego extensamente de la adquisi-
ción de harinas para fabricar pan por cuenta
del Ayuntamiento y de la forma de pago.

Se ocupó el señor Albiñana del paso á nivel
del camino del Grao, indicando que no se puede
hacer primer recurso ante lo Contencioso, y ma-
nifestó que dicho paso á nivel debe ser una
de las peticiones que han de hacerse al señor
Zorita.

Seguidamente se levantó la sesión.

La entrega en la Administración
de LAS PROVINCIAS de
25 VALES
como el presente, da derecho a reti-
rar un billete para el sorteo del mag-
nífico
Automóvil CARDEN
que esta empresa regala a sus favo-
recedores.
3 Marzo de 1916

ocurrido, iba poniendo cara de asombro, como
si realmente no hubiera tenido la menor noti-
cia y como si efectivamente pensara que vivie-
ramos en el mejor de los mundos.

Sobre la terrible pedrea del tren de Vi-
naroz y de los demás trenes, dijo que no había
tenido ninguna importancia el hecho. "Juzguen
ustedes si tendrá gravedad, que los guardias
civiles de servicio en el tren no se enjorran
del hecho hasta su llegada á la estación de
Valencia. Creo que eso arrojó una sola piedra."

Y el señor Cortinas, para dar idea de lo banal
del hecho, sonrió.

«Nos dió cuenta someramente de la reu-
nión celebrada en los locales de la Unión Ob-
rera, del Grao, del acuerdo adoptado de se-
cundar el paro, y negó en absoluto el rumor
de que los obreros del puerto hayan pedido á
los del puerto de Canet de Berenguer que se
declarasen en huelga, por solidaridad. Hizo
ver que ninguna relación tienen con aquellos
los obreros valencianos y que, en último tér-
mino, sus intereses son contrarios.

Los obreros del Grao, al darle cuenta de su
reunión, habíale manifestado que lo que de-
seaban, era que accidental y transitoriamente
se aumentasen los jornales, como accidental y
transitoriamente se han aumentado los precios
de las subsistencias, y que reconocían, lamen-
tándolo, que algunos de los jornales no podían
trabajar, la mayoría de ellos podía, sin sacrifi-
cio, acceder á las demandas de los obreros.

Afirmó, por último, que en los pueblos cer-
canos nada había ocurrido, contra lo que de
público se atribuía, y expresó su confianza de
que la visita del señor Zorita dé buenos
frutos.

En la Unión Obrera, del Grao

Como se había anunciado, por la mañana
se celebró en los locales de esta Sociedad la
anunciada reunión, á la que acudieron más de
2.000 obreros convocados durante las revueltas
ocurridas hoy en los poblados marítimos.

Los salones de la Sociedad, la amplia acera
de la calle y gran parte de la explanada del
puerto estaba llena de obreros.

En previsión de que, como se decía, se or-
ganizase una manifestación tumultuosa, y se
repitieran los sucesos de la mañana, por los
alrededores patrullaban fuerzas de caballería
del ejército y de la Benemerita, muy nume-
rosas.

Presidió la reunión el presidente Vicente
Armado, con el secretario Tormel. Se dió cuenta
de que se adherían todas las Sociedades
obreras del puerto, á la reunión, y después de
hacer uso de la palabra brevemente algunos
circulares se acordó únicamente secundar la
huelga y declarar el paro general en el puerto,
haciendo propias las peticiones formuladas por
los obreros en huelga, y añadir, por cuenta
de los obreros del Grao, la supresión de las
grúas en los muelles, ya que no en absoluto,
porque consideran que el progreso se impone,
por fuerzo propio, siquiera transitoriamente
mientras duren las circunstancias anormales
por que atraviesa actualmente la clase obrera.

Seguidamente se levantó la sesión y se di-
solvieron los reunidos pacíficamente, sin que
ocurrieran incidentes de ninguna clase.

De estos acuerdos se dió cuenta, por oficio, á
los patronos.

La Cruz Roja

La actuación de la Cruz Roja en estos días
es brillantísima y responde cumplidamente á
sus fines.

Durante el día de ayer siguieron estable-
ciéndose las distintas postas instantáneas en los
puntos céntricos, y prestaron numerosos servicios.
La de la calle de San Fernando, trasladado al
Hospital, en una camilla, desde la calle de
Santa Teresa, á una mujer accidentalmente, y en
la posta de la calle de San Vicente, establecida
en la clínica del doctor Casanova Daltó, fué
curado don Pablo Martínez López, viajero del
tren descendente de Vinaroz, que en la acci-
sión á dicho tren, recibió una pedrea que le
ocasionó una extensa herida en el maxilar in-
ferior y una fuerte contusión en el pecho, ha-
biendo sido curado de primera intención en el
botiquín de la estación del Norte, de donde fué
trasladado luego á dicha posta.

En las demás postas se asistió á varios con-
sultos y atendidos.

Durante una alarma en el Mercado, al dar
una carga la Guardia civil, fué atropellado el
ciclista de la Cruz Roja, llamado Fabó, que se
dirigía á la posta instalada en la Lonja, donde
prestaba sus servicios. Afortunadamente resultó
ileso, quedando destruidas las ruedas de la
maquina.

Varias noticias

La Sociedad de Bronceadas, Lampistas y si-
miliares se ha dirigido al Ayuntamiento en re-
guro de que una las peticiones que dirigieron á
la superioridad el 25 del pasado mes de febre-
ro, á las gestiones que la Corporación munici-
pal realiza en pro de las subsistencias, pues
de no resolverse favorablemente, tendrían
que persistir en la huelga forzosa por falta de
primeras materias.

Se ha convocado para esta tarde, á las tres,
á los pintores murales, á una reunión, en la
cual se dará cuenta de la contestación que los
patronos han dado á las demandas de los ob-
reros.

El decano del Colegio Notarial recibió ayer
el siguiente telegrama: contestación del presi-
dente del Consejo de ministros:

"Acojo su telegrama con toda la considera-
ción merecida por valiosa entidad lo suscribi-
do, pero me abstengo hacer manifestación alguna
en cuanto á petición formulada, limitándome
transmitirla á ministro Gracia y Justicia, quien
estudiará concretamente el caso. Salúdole afectuosa-
mente."

—Una comisión de la Casa del Pueblo deter-
minó ayer al alcalde los veinte voluntarios que
envió el día anterior el señor Gurrea á dicho
centro.

—Ayer se abrió una suscripción á favor de los
detenidos por los sucesos y sus familias. Un
desconocido dió 100 pesetas y un obrero una
—El juzgado especial que entiende en los ju-

Telegramas, Telefonemas y Radiogramas

LOS PERIÓDICOS OFICIALES

Madrid 2, á las 730 tarde.
La Gaceta publica la lista de los artículos de procedencia alemana declarados de libre tránsito por Inglaterra y Francia, y las propuestas provisionales de muestros en el curso general de traslado. Estas propuestas ocupan veinte páginas del diario oficial.

También inserta las siguientes disposiciones:
Concediendo la cantidad de 8.000 pesetas, en concepto de derechos pasivos, que percibirá en Valencia el ex-presidente de la Audiencia de Sevilla, don Juan Gago de la Torre; la de 5.000, que cobrará en Lérida, al registrador de la Propiedad de Aleira, jubilado, don Luis Corbella, y la de 6.000, que percibirá en Valencia, al fiscal de la Audiencia de Cáceres, jubilado, don Dionisio Conde.

Araquistain descalificado

Madrid 2, á las 740 tarde.
Con motivo de la "Crónica" ofensiva para los periódicos españoles que Araquistain mandó desde Londres, los directores de los periódicos madrileños le pidieron una reparación en el terreno de los caballeros.

El señor Araquistain se negó á darla, y entonces los directores sometieron el asunto al fallo de un tribunal de honor, que lo formaban los señores duque de San Pedro de Galatari, generales Cavallari y Primo de Rivera, ex-ministro Sánchez Guerra y académico Cavallari.
El fallo de este tribunal fué el de que los directores de los periódicos habían ajustado su conducta á las normas de caballerismo, considerando inadmisibles la del señor Araquistain, que ofendió y luego se niega á dar explicaciones ó á otras reparaciones.
En lo sucesivo los periódicos tratarán al señor Araquistain como á un sujeto descalificado.

Consejo en Palacio

Madrid 2, á las 750 tarde.
Se celebró Consejo de ministros en Palacio, bajo la presidencia del Rey.
Fué breve, y al terminar, el presidente recomendó á varios ministros que le esperasen mientras despachaba con Su Majestad.
Después del despacho, conferenció con los ministros que le aguardaban.
Todo esto fué muy comentado.
Al saludar los periodistas al señor conde de Romanones, le preguntamos:
"¿Se resuelve la cuestión de la provisión de la cartera de Estado?"
El conde contestó: Puedo decirles á ustedes que por el momento seguirá desempeñando esa cartera.
Los periodistas: ¿Hasta cuándo?
El conde: Por lo menos hasta después de las elecciones.
Luego nos manifestó que, en el Consejo de ministros, aparto del resumen de la política internacional, hizo á Su Majestad una exposición detallada de los asuntos comerciales con Inglaterra.

El gobierno ha recibido una comunicación del gobierno inglés, ampliando el plazo para la importación de fruta.
Habió también el presidente de política interior; lamentó la salida de señor Lizaola del gabinete, por causas—dijo—de todos conocidos, y expresó el decidido propósito del gobierno de aplicar la ley de Subsistencias.

Se ocupó de éstas en su relación con el orden público, y especialmente con el conflicto suscitado en Valencia, acerca del cual expuso el Sr. Aznar las causas que lo han originado y pidió la actuación del ministro de la Gobernación señor Alba.

Nos manifestó el presidente, al terminar de darnos estas referencias, que había ofrecido luego sus respetos á la Reina doña María Cristina, y más tarde cambió impresiones con los señores Burrell, Alba y Barroso, acerca de diversos asuntos.

El decreto sobre transportes

Madrid 2, á las 840 noche.
En el decreto sobre transportes marítimos se crea una junta, que presidirá el ministro

de Fomento, y en la que tendrán representación los ministros de Hacienda, Gobernación y Marina, los navieros y los representantes de la industria y del comercio.
Estudiará las medidas encaminadas á conseguir el abaratamiento de los fletes.

La mendicidad

Madrid 2, á las 820 noche.
El señor García Molinas estuvo en Palacio cumplimentando á S. M. el Rey, á quien facilitó antecedentes del problema de la mendicidad.

Su Majestad indicó la conveniencia de crear juntas de barrios, exponiendo el señor García Molinas el grave inconveniente de no querer el vecindario cooperar á tan laudable obra.
El señor Merino visitó al conde de Romanones para rogarle que, sin que constituyera censura para nadie, le designase sucesor, por no encontrar la solución que esperaba para resolver el problema de la mendicidad.
Suponese que el conde de Romanones no le admitirá la dimisión.

Circulación de correspondencia

Madrid 2, á las 830 noche.
El director general de Comercio ha publicado ya instrucciones para la circulación de la correspondencia que han de mantener los súbditos españoles importadores, por cuenta propia, de los artículos de Alemania, y cuya circulación autoriza Francia á Inglaterra.

Esta correspondencia deberá ir abierta, y en ella, ningún asunto ajeno al negocio deberá consignarse.
Se expresará si existe salvoconducto para el transporte, ó si solo se solicita.
El envío de la correspondencia se solicitará del ministro de Estado para las mercancías en que se solicita salvoconducto.
Para los restantes se dirigirán al director general de Comercio.

La producción del opio

Madrid 2, á las 840 noche.
El director general de Agricultura ha ordenado á los directores de las Granjas Agrícolas que destinen parcelas al cultivo de la adormidera, de donde se extrae el opio.

Acompañan á la orden unas bases para la formación de una cartilla con instrucciones para los agricultores, á fin de ver si es posible la producción en España del opio, que tanto se ha encarecido por causa de la guerra.

Nuevos obispos valencianos

Madrid 2, á las 1045 noche.
El Rey firmó hoy los siguientes decretos de Gracia y Justicia:
Nombrando obispo de Mallorca al canónigo de la Catedral de Valencia don Rigoberto Domenech.

Nombrando obispo de Vich al canónigo arcebispo de la Catedral de Barcelona don Francisco Muñoz Izquierdo, valenciano como el anterior.
La noticia de estos nombramientos ha causado gran alegría y satisfacción entre la colonia valenciana de Madrid.

Desmintiendo una noticia

Madrid 2, á las 1020 noche.
El subsecretario de Gobernación, señor duque de Almodóvar del Valle, estuvo hablando esta tarde á última hora con los periodistas.

Negó la noticia referente á un supuesto Consejo celebrado hoy en el ministerio de la Gobernación, y al cual asistieron los señores conde de Romanones, Alba Burrell, Barroso y Luque, y añadió el señor subsecretario:
"El jefe del gobierno solo conferenció con los ministros de Instrucción pública y Gracia y Justicia, sobre asuntos de estos departamentos."

LOS CAMBIOS

Madrid 2, á las 1025 noche.
BOLSA DE MADRID
Interior, 7450.
Amortizable 5 por 100, 9800.
Amortizable 4 por 100, 10000.
Exterior, 8175.
Francos, 8940.
Libras, 2504.

Tropas á Valencia

Madrid 2, á las 1030 noche.
Hoy salió para Valencia en previsión de que aumenten los desórdenes, el primer batallón del regimiento del Rey.
Además está preparado para marchar al primer aviso, otro batallón del regimiento de León.

El director general de Obras públicas

Madrid 2, á las 1035 noche.
En el tren correo marchó á Valencia el director general de Obras públicas, señor Zorita.
Le acompaña su secretario particular y un ingeniero.

Contra el cunerismo

Madrid 2, á las 1040 noche.
Dicen de Zaragoza que en Caspe se celebró una Asamblea de elecciones del distrito para protestar del encallado oficial por aquel distrito.
Los acuerdos fueron trabajar en contra de aquél para el que ha sido nombrado don Angel Ossorio y trabajar en favor de don Antonio Matos.

Contra el reparto de consumos.

Madrid 2, á las 1045 noche.
Comunican de Pontevedra que en Forcone hubo una manifestación de mujeres para protestar contra el reparto de consumos que se ha hecho así en forma que lesiona intereses que deben respetarse.

También en Teneira hubo otra protesta contra la venta de un monte público, cuya venta perjudica á los vecinos del pueblo.
Dicen de Oviedo que los obreros de Tranvia han enviado una comisión á Madrid para gestionar el aumento de jornal y que les sea concedido el que puedan pertenecer á la Sociedad de obreros filiada Unión General de Trabajadores de España.

El arriendo del Teatro Real

Madrid 2, á las 1110 noche.
Dentro de cuatro ó cinco días publicará la Dirección de Bellas-Artes las bases para el arriendo del Teatro Real.

Tranquilidad en Valencia

Madrid 2, á las 1145 noche.
El subsecretario del ministerio de la Gobernación, al recibirnos esta noche á las periodistas, nos ha dicho que las noticias oficiales de Valencia acusan que reina en esa capital tranquilidad completa.

También nos manifestó que se ha solucionado una huelga de mineros en Matalana.

De enseñanza

Madrid 2, á las 1120 noche.
En el ministerio de Estado, y bajo la presidencia del subsecretario, se reunió la Junta de Enseñanza de Marruecos, nombrando vocal al director general de Primera Enseñanza, señor Rovó Villanova.

Se tomaron varios acuerdos relacionados con la enseñanza en nuestras posesiones africanas y se nombró un inspector especial que visitará los establecimientos docentes de Marruecos, indicando las mejoras que deben allí introducirse.

Motín de cigarrerías

Madrid 2, á las 1125 noche.
Las cigarrerías madrileñas han exteriorizado diferentes veces su disgusto por el proceder de la Cooperativa de consumos, que se ha negado á entregarles los descuentos á que tienen derecho.

Esta mañana formularon la petición ya en forma tumultuosa, y á primera hora de la tarde abandonaron el trabajo y promovieron un alboroto ensordecedor, destruyendo además cuantos objetos encontraron á mano.

Los jefes procuraron calmar los ánimos de las cigarrerías, prometiéndoles que serian atendidas, pero como desconfiaron de las promesas, promesas hechas en otras ocasiones, lejos de restablecerse el orden, adquirió el alboroto mayores proporciones y continuaron las amotinadas rompiendo muebles.
Dado aviso de lo que ocurría al retén de vigilancia del distrito de la Inclusa, acudió una sección, que rodeó el edificio, impidiendo que las cigarrerías, como se proponían, salieran á la calle.

Viveres para los alemanes

Madrid 2, á las 1130 noche.
Telegrafian de Cádiz que ha salido para Fernán Pío el "Isa de Panay" con un importante cargamento de viveres para los alemanes internados.

En el mismo buque vendrán muchos alemanes de Camerón.
La expedición irá custodiada por el crucero "Extremadura".

La nueva emisión del Tesoro

Madrid 2, á las 1135 noche.
En el Banco de España se han recaudado hoy 72.315.000 pesetas, en la suscripción de la nueva emisión del Tesoro.

Al paro general

Madrid 2, á las 1140 noche.
Dicen de Cartagena que se teme que los obreros de La Unión vayan de un momento

á otro al paro general, y se asegura que la huelga se extenderá á Cartagena, en cuyo caso presentaría verdadera gravedad el conflicto. Las autoridades hacen gestiones para evitarlo.

Concesión de condecoraciones.

Madrid 2, á las 1145 noche.
El Rey ha firmado hoy la concesión de la Cruz de Isabel la Católica á favor de don Emilio Palacio y don Francisco Ayuso, jefes ambos de negociados del ministerio de Estado.
—Se han recibido en Palacio 20 jacos de polo, que han sido instalados en caballerizas reales.

DE PALACIO

Madrid 2, á las 1150 noche.
Sus Majestades pasearon esta tarde por la Casa de Campo, acompañados de los condes de Maceda.
Esta noche asisten los Reyes á la función del Teatro Real.

Invitación al ministro

Madrid 3, á la 145 madrugada.
Un despacho de Bilbao dice que la Liga Vizcaina de productores se ha reunido, acordando invitar al ministro de Hacienda para que intervenga en la solución del conflicto surgido con los metalúrgicos.

No se le admite la dimisión

Madrid 3, á la 140 madrugada.
El gobierno se ha negado á admitir la dimisión del gobernador de Madrid.

Concesiones á las cigarrerías

Madrid 3, á las 215 madrugada.
La comisión de cigarrerías que estuvo esta madrugada en el ministerio de la Gobernación fué recibida por el señor Alba, quien les comunicó que el gobierno accede á sus peticiones.

Consisten en la concesión de asistencia facultativa y medicinas; créditos equivalentes á los tercios de jornal durante treinta días, prorrogables en circunstancias especiales, y de los que se reintegrará el gobierno en dozeavas partes, que empazarán á descontarse al mes siguiente. También se les concede 70 pesetas al fallecimiento de alguna cigarrera, la cual cantidad se hará efectiva á los herederos.

Como lo que se concede á las cigarrerías es todo cuanto pedían, han salido muy satisfechas y han depuesto su actitud levantisca.

No salen tropas para Valencia

Madrid 3, á las 230 madrugada.
El subsecretario del ministerio de la Gobernación nos ha manifestado esta madrugada que no es exacto que salga, como dice un periódico de la noche, un batallón del regimiento del Rey para Valencia.

La guerra europea

Madrid 3, á la 180 madrugada.
Bloqueo
Un despacho de Petrogrado dice que Trebisonda se halla bloqueada por mar y tierra.

También dice el mismo telegrama que los rusos disponen ahora de numerosos submarinos.

Los franceses satisfechos

Comunican de París que el presidente del Consejo ha declarado en el Parlamento que está altamente satisfecho de la jornada de ayer, que no modifica en nada la situación general, que puede, en resumen, calificarse de buena.

Nuevo impuesto

De La Haya dicen que el gobierno presentará en breve á las Cámaras un proyecto de impuesto del 2 por 100 sobre los beneficios de la guerra.

Varias noticias de la guerra

Comunican de Londres que se nota gran actividad alemana en el frente de Ipres. Evidentemente se nota la presencia de dos escuadras de los cuales, uno fué derribado, otro dentro de las líneas francesas, y el otro en el campo enemigo. También se vió un globo cautivo, que llegó hasta Bethune.

Un hidroplano alemán voló á las 630 por la región Sudeste de Londres, dejando caer una bomba que mató á un niño de nueve meses.

—Dicen de Amsterdam que los periódicos alemanes publican datos sobre la visita del cardenal Mercier á Roma, en lo que dicen: "El cardenal Mercier no solo ha ido á Roma á ver al Papa, sino á laborar por la causa enemiga. No olvide el cardenal que la justicia alemana no distingue en asuntos nacionales entre sabios ó no sabios, ni entre sacerdotes ó legos."

Noticias alemanas desde París

Los periódicos franceses dedican gran extensión al combate de Verdun, y dicen que no se sabe qué ha ocurrido, pero lo cierto es que la ofensiva alemana ha amudecido, no ocurriendo hoy otro incidente que el ataque de un aeroplano á un tren.

Dice también la prensa francesa que la Marina italiana se ha portado con tanta delicadeza, procurando la evacuación de su territorio al ejército serbio, que el gobierno francés ha concedido el cordón de la Legión de Honor al ministro de Marina italiano.

Añaden aquellos que el descontento de los turcos contra los alemanes va en aumento, creyéndose que éstos no los protegen, y que les ponen en condiciones de notoria inferioridad. En Alecia, varios intentos, en los que han intervenido fuertes patrullas alemanas sobre puestos pequeños del Valle de Lanché, fueron rechazados con granada de mano.

Desmintiendo una noticia.

Dice una Nota oficial francesa que el comunicado oficial alemán que anuncia que dos cruceros auxiliares franceses fueron hundidos á la vista del Havre, es completamente inexacto.

Comunican de Petrogrado que en el frente Occidental, al Noroeste de Friedriehstadt, y sobre Dvinsk, los aeroplanos alemanes arrojan bombas e hicieron fuego en ametralladoras. En la región del Lago Sventen aniquilamos á un grupo alemán, que huía de sus atrinchamientos, ante la acción de nuestro fuego de artillería.

En el frente del Cáucaso continuaron los rusos persiguiendo al enemigo en territorio luro, frente á Persia, en dirección de Kenn-shah, continuando igualmente los moscovitas persiguiendo al enemigo, al que cogieron dos piezas de artillería.

Conferencias radiotelegráficas

Madrid 2, á las 1145 noche.
Se celebró esta noche una conferencia radiotelegráfica entre Madrid y Valencia, con motivo de la concesión de la Cruz de Isabel la Católica á favor de don Emilio Palacio y don Francisco Ayuso.

La toma de Durazzo

Según informes recibidos, en la toma de Durazzo, los italianos contuvieron los esfuerzos de una división austriaca mientras los cruceros auxiliares penetraron audazmente en el puerto y redujeron al silencio á los barcos enemigos. Cuatro cruceros enemigos que intentaron intervenir, encontráronse frente á ellos á los cruceros italianos, que les estaban al paso.

El enemigo no pudo entrar en la ciudad hasta que los italianos hubieron embarcado todas sus tropas, incluso los enfermos y los heridos, así como todo el material moderno existente.

La Marina de guerra austriaca, durante este tiempo, permanecía en su base de Cattaro, demostrando con ello que prefiere bombardear los puertos indefensos á atacar los barcos italianos.

Los autores de un atentado

Telegrafian del Brasil que, según investigaciones practicadas por la policía, los autores del atentado contra Tollyson, han sido dos alemanes llamados Noworth y Pordivan, á quienes no se han vuelto á ver desde que se cometió el atentado.

Las familias de estos alemanes han abandonado igualmente sus residencias.
—Las oficinas de la Compañía Siemens, cuyo agente era Noworth, están cerradas.

Cadáveres alemanes

Telegrafian de Maastricht al periódico holandés "Wolfs", que han sido transportados 1400 cadáveres alemanes á Seraing, para ser quemados.

Alemania y Holanda

A causa de los rumores que dan como seguro el acuerdo secreto de Holanda con Alemania, el ministro de Negocios Extranjeros ha declarado en la Cámara, del modo más enérgico, que no existe ni existirá entre Holanda y Alemania ningún acuerdo ni ninguna alianza.

Parte oficial francés

El parte oficial francés de las tres de la tarde, dice así:
"En la región de Verdun la actividad de la artillería alemana se ha mostrado con violencia contra la orilla izquierda del Mosa, donde bombardeó durante largo rato las lomas entre Malancourt y Forges."

En el Woevre, después de intensa preparación de la artillería, los alemanes atacaron Fresno.
Según declaran los radiogramas alemanes, han sido abandonadas por los franceses el 28 de febrero, las posiciones de Fresno, pero no es cierto.

En la Lorena, al Oeste de Bezaucourt, hubo violento bombardeo durante algunas horas contra la granja de San Mar, al que siguió un ataque de infantería que fracasó por completo.

Inauguración de una feria

Como se anunció, Mr. Clemenceau ha presidido la feria de muestras de Lyon. El acto resultó muy brillante, y asistieron á él, entre otras personalidades, el alcalde, el prefecto del Departamento, general D'Amade, políticos, industriales, etc.

Hubo varios discursos, siendo el más notable el de Mr. Clemenceau, que dijo que el fin de la Exposición, no solo afecta á la parte económica, sino que afirma la vitalidad de los pueblos.

Mr. Clemenceau felicitó al alcalde.
"Se muestran" los telegramas: uno al presidente de la República y otro á Mr. Briand.
—A las dos de la tarde hicieron la visita oficial á la feria. El número de los expositores pasa de 700.

El oro en Francia

El Banco de Francia tiene actualmente en caja cinco mil quinientos millones en oro.

Los socialistas italianos

En la Cámara Italiana, Bassolati, diputado socialista reformista, expresó en términos entusiastas su admiración por el triunfo socialista, e hizo votos por el triunfo, no solo de Francia con Alemania, sino de Italia, Inglaterra y Rusia contra Alemania.

Estas declaraciones produjeron el mayor entusiasmo en los ministros y diputados, y hubo vivas á Francia y al ejército francés.

El señor Mammola, presidente de la Cámara, se adhirió á las palabras del diputado socialista, y leyó un telegrama que le había puesto á Mr. Briand, haciendo votos por el triunfo de los aliados contra el enemigo común.

También dió lectura á las contestaciones del presidente de la República francesa y de monsieur Briand, en las que renueva la confianza de los dos pueblos unidos desde ahora por la fraternidad de sus ejércitos.

Inundaciones en Francia

Despachos de París dan cuenta de la gran crecida que ha experimentado el Marne, desbordándose en la región de Champigny. La crecida obedeció al deshielo.

La alarma en los pueblos de la ribera ha causado gran sensación, y en muchos de ellos, en evitación de posibles desgracias, han ordenado las autoridades la evacuación.
En Joinville le Pont Janar, se inundaron los barrios bajos.

El Sena ha experimentado también una gran crecida, llegando á subir las aguas á 550 metros.
No se tiene hasta ahora noticias de desgracias personales.

Parte oficial francés de las diez de la noche

Dice así:
"Entró el Somme y el Oise, la artillería alemana destruyó unas obras de fortificación alemanas en Escarpiennes.
En Argona, los franceses bombardearon las posiciones alemanas del Norte de Harazee y del bosque de Cheppy.
En la región Norte de Verdun, en el Woevre, aumentó durante todo el día la actividad de la artillería alemana, especialmente en Mont-Houme y en las alturas de Poivre.
En varios puntos de este frente, los alemanes efectuaron violentos ataques de infantería, que fueron rechazados por los franceses, que diezmaron las filas enemigas.
Las baterías francesas bombardearon violentamente las vías de aprovisionamiento de los alemanes.
En Saint-Michel, los franceses bombardearon la estación de Vienneselles, causando varios incendios, destruyendo dos trenes y logrando hacer explotar una locomotora.
Una escuadrilla de aviones franceses arrojó 44 obuses de todos los calibres sobre la esta-

ción de Shambleg, causando daños de considerable.
Todos los aviones volvieron indemnes á sus bases.
Durante el día de hoy, otra escuadrilla lanzó 40 obuses contra Beusdorf, estallando además nueve proyectiles que fueron arrojados sobre varios establecimientos de Aurocourt."

Información alemana

De Nauen á Aranjuez
Parte oficial de Viena

Comunican oficialmente de Viena que en todos los teatros de la guerra la situación continúa invariable.

La pérdida de Doumont

La prensa de Berlín comenta el intento de los franceses de empujar la importancia del fuerte blindado de Doumont, diciendo que no era fuerte, cosa que se contradice con las tentativas inútiles, hasta ahora, hechas á cabo por los franceses, para recobrar dicha posición.

En realidad, era Doumont de una grandísima importancia para las tropas francesas, porque desde aquel punto elevado dirigían sus acciones de artillería.

Los franceses habían sacado de las grandes obras los cañones, y éstos solo estaban protegidos por hormigón, pues con lo ocurrido en Lieja, habían aprendido que los atacantes podían, con gran facilidad, dejar fuera de combate los cañones, pero estos cañones estaban muy hábilmente ocultos.

Los cañones de grueso calibre que había en las torres blindadas de Doumont, no fueron retirados, sino que dispararon hasta el último momento, en que fueron asaltados por los alemanes.

En Doumont, se encontraban numerosas secciones de infantería francesa con ametralladoras, que fueron cogidas.
Compañía Nacional Telegrafía sin hilos.

Información inglesa

De Poldin á Aranjuez
¿Bulgaria pide la paz?

Telegrafian de Roma, con fecha 2, que Bulgaria ha intentado negociar la paz por separado con los países aliados, valiéndose de la intervención de los representantes de las naciones escandinavas en dichos países.

Vétero italiano á pique

Ha sido hundido el velero italiano "Elisa". Se ignora la suerte de la tripulación.

El Kromprinz en desgracia. ¿No será una de tantas fantasías?

Se dice que el Príncipe heredero alemán ha sido llamado de nuevo al cuartel general, con motivo de las grandes pérdidas sufridas por los alemanes en su ataque á Verdun.

Además también que los mismos generales germanos han solicitado se abandone la atrevida empresa, y que el Kromprinz ha caído en desgracia.

Parte oficial inglés

Un comunicado inglés, dice así:
Durante el día de ayer, se establecieron más de veinte combates aéreos, en los que el enemigo tuvo grandes pérdidas.

Un avión inglés que salió á practicar un reconocimiento, no volvió á su base.
Durante la noche, al Norte del río Somme, la infantería alemana, protegida por las ametralladoras de sus trincheras, intentó un ataque que fué rechazado, obligando nuestras tropas á las alemanas á retirarse.

La campaña de submarinos

Hay comenzado la nueva campaña de submarinos que piensa llevar á cabo Alemania.
El dragaminas "Aureveire" ha sido hundido por un submarino alemán, salvándose la tripulación.

Actualmente ha sido hundido por otro submarino de la misma nacionalidad, el vapor ruso "Alexander-Kantze" de 2.727 toneladas, pereciendo 8 de sus tripulantes, y salvándose once.

Información alemana

De Nordeich á Aranjuez
Oficial alemán

Comunica el gran cuartel general alemán, con referencia al teatro occidental de operaciones, que en general no ha cambiado la situación.

En la región Iser, la actividad de la artillería enemiga ha cesado adquiriendo, en algunos momentos, gran intensidad.

En la orilla oriental del Mosa, los franceses sacrificaron en balde gran número de soldados para conquistar el perdido fuerte de Doumont.

Del teatro oriental de la guerra comunican que en el sector Norte del frente sigue desarrollando actividad la lucha de la artillería, habiendo conseguido los alemanes algunas ventajas.

Asimismo se han desarrollado combates aislados de las patrullas alemanas con las avanzadas rusas, en las que aquellas han quedado victoriosas.

Al Noroeste de Milán un avión ruso fué obligado á descender, quedando prisioneros de los alemanes los que lo tripulaban.
Los aviones alemanes han bombardeado, con éxito, los campamentos enemigos de Mulo-deceno, regresando indemnes al campo alemán, después de ocasionar daños de considerable.

Comunicado oficial austriaco

El comunicado oficial austriaco dice que en los distintos frentes donde operaron los austriacos, la situación es lo mismo que en los días anteriores.

Los aviones alemanes
Un despacho de origen inglés dice que un hidroavión inglés voló sobre la parte Suroeste de la costa. Según el mencionado parte, los explosivos no causaron daños en las obras militares, habiendo perecido á consecuencia de los explosivos un niño de nueve meses.
Preguntando
Dicen de Washington que M. Lauring ha enviado un cablegrama preguntando al embajador en Berlín de los Estados Unidos en qué vapor llega el apéndice á la Memoria alemana referente á la lucha de los barcos submarinos.
Compañía Nacional Telegrafía sin hilos.

†
D. O. M.
D.ª Teresa Sempere y Masía
falleció ayer, á las diez de la mañana,
habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad
R.

NOTICIAS DEL ENTORNO

DERRIBO A CONCURSO
Se saca a concurso el derribo de la casa...

EL TIEMPO

Servicio especial meteorológico de la Federación Agraria de Valencia...
2 de marzo de 1916.

Crónica teatral

PRINCIPAL
Con más desanimación todavía que en las...

Accidente del trabajo
Encontrándose trabajando ayer mañana en el...

De la Región

CATARROJA
A la una de la madrugada de ayer se com...

Movimiento de población
Matrimonios, nacimientos y defunciones...

CRÓNICA RELIGIOSA

SANTOS DE HOY
Santos Emeterio, Celeronio y Marcial...

Movimiento bursátil
Cotización del Colegio de Corredores de esta plaza...

Espectáculos

TEATRO DE LA PRINCESA
Función popular.—El noble amigo...

EL VERDADERO JARABE PAGLIANO
el mejor depurativo y refrescante de la sangre...

INSCRITO EN LA FARMACOEPIA OFICIAL DEL REINO DE ITALIA
ÓPTIMA CURACIÓN DE OTOÑO Y PRIMAVERA

Compañía Valenciana de Vapores Correos de África

Pictorial Review
Ilustración mundial en castellano del arte, de la moda y del hogar

BUQUES
Vapores combinados Correos de África y A. Ferrer...

DINERO
Se facilita desde el 5 por 100, a propietarios...

MARMOLES
GRANDES TABLEROS S. ORTIZ
Especialidad en Lápidas

Aprendiz
Se necesita uno en la Farmacia Española...

Jardinero
sin familia, práctico y entendido, desea colocarse...

Lápidas
Exposición permanente. Especialidad en el mármol...

PARA CURAR o ALIVIAR LA TOS
TÓMENSE LAS ANTIQUAS y RENOMBRADAS PASTILLAS PECTORALES

ASMÁTICOS
usad los CIGARRILLOS y PAPELES AZOADOS del mismo AUTOR...

VINO y JARABE DE DUSART
al Lactofosfato de Cal

Callicida Lluch
Mata los callos, ojos de gallo y toda clase de durezas...

La Unión y El Fénix Español
Compañía de Seguros reunidos CAPITAL SOCIAL 12.000.000 de ptas.

SERVICIO A BARCELONA
LINEA DE CANARIAS
Salidas fijas todos los jueves y sábados...

SERVICIO PARA FRANCIA E ITALIA
Salidas quincenales para Niza, Génova y Lión...

Representante
para importante casa de accesorios y maquinaria...

Colocación de capitales
en la compra-venta de fincas por el comprador...

LINEA DE BARCELONA
Vapor REINA VICTORIA EUGENIA
saldrá el 4 de marzo de Barcelona...

Linea al Rio de la Plata y al Brasil
Vapor REINA MARIA CRISTINA
saldrá el día 16 de marzo de Bilbao...

CUPÓN
Oficinas de PICTORIAL REVIEW en Valencia, Castellón y Alicante...

Todas las Fiebres Peligrosas
Viruela, Sarampion, Escarlatina, Tifus, Erisipela, Influenza...

Seguros MUTUOS
Nada han pagado sus asociados desde 1876
El Excmo. Ayuntamiento y la Economía de Amigos...

Banco Hipotecario de España
Préstamos al 5 y medio por 100 hipotecarios...